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证券代码：002797 证券简称：第一创业 
 

2018 年 12 月 7 日投资者关系活动记录表 
                                                      编号：2018-004 

投资者关系活动

类别 
√特定对象调研        □分析师会议 
□媒体采访            □电话业绩说明会 
□新闻发布会          □路演活动 
□现场参观 
□其他 

参与单位名称及

人员姓名 
 
瑞银证券有限责任公司 研究部副董事 曹海峰 

时间 2018 年 12 月 7 日 10：00 -11：00 

地点 投行大厦 20 楼 6 号会议室 

上市公司接待人

员姓名 
第一创业证券股份有限公司 董事会秘书兼财务总监 马东军 
第一创业证券股份有限公司 董事会办公室负责人 陶丹 
第一创业证券股份有限公司 董事会办公室投资者关系总监 施维 
第一创业证券股份有限公司 董事会办公室投资者关系岗 宋伟涛 

 
 
投资者关系活动

主要内容介绍 

 
1、中国证券行业未来 5-10 年业务增长点？ 

答：中国证券行业的增长点可能在主动型资产管理业务，或者说广义

的财富管理业务和投行业务。 
中国居民个人财富快速增长，资产配置需求多样化，成熟的机构投资

者能够更加有效地帮助合理配置资产，实现资产的保值增值。 
科创板的开设，以及企业 IPO、再融资以及兼并收购的需求，使得投

行业务具备较好的增长潜能。 
 
2、公司对衍生品业务的发展前景怎么看？ 

答：衍生品是投资组合的重要组成。市场参与者需要用衍生品来对冲

风险、丰富投资组合。对于机构投资者来说，衍生品交易非常必要。 
公司主要从事债券衍生品方面的交易，看重衍生品对组合风险暴露的

管理作用，把利率互换、国债期货等作为有效的对冲交易手段。 
 
3、如何看待目前行业集中度提升趋势？ 
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答：美日等发达国家证券行业的发展过程中，都经历了行业集中度的

不断上升阶段。随着巴塞尔协议在中国证券业中的推行，资本实力成为券

商发展的决定性因素。大的、资本实力雄厚的券商，业务发展更占优势。

根据中国证券业协会的数据统计，从 2015 年开始，中国证券行业的集中

度进入了上升通道，2018 年前三季度营业收入排前六的上市券商市占率达

到近 51%。但从具体业务上看，比如资管、投行，快速向特定某家或某几

家头部券商集中的趋势并不明显。 
 
4、公司未来三到五年战略重点？ 

答：公司于 2017 年制定《2018-2020 年公司发展规划》，明确了“成

为有固定收益特色的、以资产管理业务为核心的证券公司”的战略定位。

公司将聚焦于“有固定收益特色的以资产管理业务为核心的证券公司”的

战略目标，强调“以客户为中心”，基于此构建人才与组织架构，打造文化

与管理理念。从客户需求出发，整合公司大资产管理、固定收益、投行、

大经纪业务的产品与服务，并引入业绩良好的多样化的金融理财产品。基

于以客户为中心的管理理念，根据公司战略定位与经营策略，搭建面向未

来的客户管理体系与工具系统。 
 
5、阿里入股华泰，腾讯入股中金，互联网巨头跟券商的合作与竞争，公司

怎么看？ 
答：互联网巨头进入证券行业，目前还没有给行业带来革命性的变化，

主要是利用在金融科技领域的优势提升对客户的营销及服务，比如，优化

产品销售平台、改良交易手段等等。互联网化是整个社会发展的趋势，券

商也不例外。每家券商都不会放弃在 IT 新技术方面的应用尝试，大家都在

积极布局金融科技以顺应时代的潮流。 
 
6、对于行业财富管理转型的看法？公司的做法？ 

答：券商从传统的通道业务向财富管理方向转型，已是大势所趋。向

财富管理转型的实质，是为客户提供专业的综合金融服务，这对我们的人

才队伍提出了更高的要求。公司将从产品、客户和团队三个方面入手，着

力提升财富管理竞争力。 
为了进一步朝财富管理方向转型，近期公司对经纪业务线进行了架构

上的调整——以运营、产品和营销三大中心为统领，下设相应职能的一级

部门。考核上，会打破按部门来考核的方式，未来将按客户类型进行考核，

同时兼顾区域的竞争力。 
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接待过程中，公司接待人员与来访者进行了充分的交流和沟通，严格

按照公司《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、

完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按深交

所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单 
（如有） 

 
无 

日期 2018 年 12 月 7 日 

 


